
 

Haltelinie Kalvarienberggasse 

Berichterstatter:in: BR Stephan Renner 

Die Bezirksrät:innen der Grünen Alternative Hernals stellen in der Sitzung der 

Bezirksvertretung am 24.05.2023 gemäß § 24 GO-BV folgenden 

ANTRAG 

Antragstext: 

Die zuständigen Fachabteilung des Magistrats möge in der Kalvarienberggasse Ecke 
Elterleinplatz vorgezogene Haltelinien für den Radverkehr prüfen und gegebenenfalls 
anbringen.  

Begründung: 

Wie die Wiener Mobilitätsagentur auf ihrer Webseite schreibt, bieten vorgezogene 
Haltelinien – oft auch Bikeboxen genannt – einen großen Vorteil für Radlerinnen und 
Radler an Kreuzungen: Die Radfahrenden können bei roten Ampeln bequem an den 
wartenden Autos vorbeifahren und sich in der „Bikebox“ einordnen und aufstellen. 
Das erhöht den Komfort und vor allem die Sicherheit. 

Vorgezogene Haltelinien vermeiden unübersichtliche Situationen und somit 
Drängeleien und Konflikte zwischen den Verkehrsteilnehmerinnen und 
Verkehrsteilnehmern. Die Radfahrenden sind für Kfz-Lenkende gut sichtbar. 
Außerdem sind die Bikeboxen leicht umzusetzen und billiger als komplizierte 
Baumaßnahmen. In zahlreichen so genannten Fahrradstädten sind diese Bikeboxen 
üblich. 

 

Für die Fraktion Grüne Alternative Hernals 

Richard Heuberger, Klubvorsitzender 
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